

Fachtage im Bereich der Jugendarbeit seit 2011

(Veröffentlichungen nach Bedarf bei der EuRegio)

24. Mai 2019, Saarbrücken, htw Saar



„Professionelle pädagogische Haltung und Handlungen für mehr Teilhabe junger Menschen in der Großregion“

19. Oktober 2017, IRTS in Ban St Martin (F)



« Erstarkender Extremismus und Populismus, wo steht Europa? Welche Wirksamkeit haben Jugendprogramme gegen dieses Phänomen.»

Mehr als 80 Leuten und 100 Studenten haben zu dieser Fachtagung teilgenommen und konkret in drei Themenbereichen ausgetauscht: politische Bildung, Bildung über Socialmedien, Jugendarbeit und Migranten. Die EU-Abgeordnete Nathalie Griesbeck referierte auch durch eine Video.



28. April 2016, Metz und Sarrebruck

„Jugendarbeit in der Stadt Metz und Saarbrücken zwischen Freizeitgestaltung und Sozialarbeit“

Rund dreißig Hauptamtlichen und Freiwilligen aus der Jugendarbeit haben an der Fachtagung Jugend der EuRegio, des kommunalen Zusammenschlusses in der Großregion und ihres Netzwerkes Jugend teilgenommen. Sie haben zwei (Sozial)jugendeinrichtung jeweils in Metz (Association Carrefour) und Saarbrücken (JUZ-Försterstrasse) besichtigt.

12. November

2013,

Kloster

in

Konz-Karthaus



« Europa ganz nah - Jugendarbeit bei unseren Nachbarn erleben“ Auftaktseminar und Projektbörse

Mehr als 70 Teilnehmer nahmen an der jährlichen Tagung der EuRegio im Bereich der Jugendarbeit in Konz. Herr Balzert, Mitarbeiter von der saarländischen EU-Abgeordneten, Frau Doris Pack, eröffnet die Tagung und stellte die Leitlinien des neuen Programms zur Förderung der Jugendmobilität in Europa ERASMUS+ vor.



Diese Tagung diente als Auftakt eines sehr konkreten Mobilitätsprojektes für Ehrenamtliche und Hauptamtliche in der Jugendarbeit. Die Jugendarbeit ist ein bedeutender Baustein im dem Zusammenwachsen dieser Grenzregion, damit sie ein echter erlebter Raum wird.



Dieses reiche europäische Umfeld eröffnet neue Perspektiven. Das Mobilitätsprojekt « Europa ganz nah », das von der AG Jugend der EuRegio entwickelt wurde, schafft die Möglichkeit für alle Interessierten aus der Jugendarbeit, die Jugendarbeit und die Menschen, die sie umsetzen auf der jeweils anderen Seite der Grenze, zu erleben und eine Weile in die Welt des Nachbarn in der Großregion einzutauchen.

14. und 15. Februar 2012, Institut Régional du Travail Social in Nancy

„Außerschulische Bildung, nicht-formale Bildung der außerschulischen Kinder- und Jugendarbeit Der Blick in die Großregion –was können wir voneinander lernen?“



– Formale Ausbildungssysteme für soziale Berufe im Bereich der außerschulischen Bildung

– Fachdiskurse zur nicht-formalen Bildung in der außerschulischen Kinder- und Jugendarbeit (Deutschland) und in der „éducation populaire“ (Frankreich)

– Handlungsfelder der außerschulischen Kinder- und Jugendarbeit in der Großregion

– Handlungskompetenzen für grenzüberschreitende Kooperationen im Bereich der außerschulischen Kinder- und Jugendarbeit

11. März 2011 im Euro Space Center in Transinne (B).

« Partizipation der Jugendlichen: wie organisieren sie ihre Räume? »



– die Mitbestimmung der Jugendlichen in Schul- oder Studentenwesen,

– die Partizipation der Jugendlichen in parlamentarischen Instanzen wie Jugendparlamente

– der Platz der Jugendlichen in ihren Kommunen: Kinder und Jugendliche,

– andere Partizipationsformen im Bereich der Jugendarbeit